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　9月25日(月)から9月29日(金)までの5日間、保護者進路見学会(学習会)を開催しました。延べ人数にして69
名の方々から申し込みをいただきました。特にF末広の小中学部の方々の参加率の高さが際立っており、早い
段階からお子さんの将来を考えていく意識の高さを感じました。
　参加者の皆様の事後アンケートを事業所ごとにまとめましたので、この紙面で紹介します。今後、見学先や
実習先を選ぶときの参考にしていただければと思います。

★保護者進路見学会(学習会)

8月に保健福祉センター(事業所説明会)でお話をお伺いしていた施設で何となくのイメージがありましたが、実際

見学させて頂いて良かった点やちょっと違っていた点もあり、より施設について知れたので参加して良かったです。

雰囲気を知れるのも良いです。

直接施設の方の話を聞く事で卒業後、どうなるのか？という不安がかなり減ります。今回は卒業後の流れの例を分

かりやすく説明して頂いたので、とても勉強にもなりました。（40～50年後なんてまだ考えてませんでしたし…）

入所施設を初めて見学しましたが、将来いつかは独立する事を考えると必要だなと思いました。卒業後の選択の1

つとなりました。

様々な福祉サービスを提供しており、

とても勉強になりました。

地域移行を目標とした入所という選

択肢もある事を知り、子供に合わせて

考えていけるのが有難いと思いました。

事業が幅広く規模が大きいので、

必要な支援を受けやすかったり、何

かあった時に相談すれば対応しても

らえるのかなと安心感がありました。

見学1日目で大きい事業所だった

為か、説明を全部理解しきれなかっ

たのでまた機会があれば見学したい

と思いました。

就労Bについて1日の流れや作業

内容などもっと詳しく聞いておけば

よかったと思いました。

施設の広さと大きさに驚きました。立派

な体育館もあり、そこで体を動かしたり運

動できることは魅力的だなと思いました。

沢山の事業所や支援があるので、もう少し

ゆっくり説明を聞きたかったです。あと実

際に働いている職員の方は、何人位いるの

か知りたかったです。職員の方のお話も少

し聞いてみたいなぁと思いました。（実際、

利用者の方々に支援をしている職員さんの

話）

利用者さんが自分達の仕事を黙々とこな

している姿が立派で印象的でした。

施設が大きく、施設内を見学させて

頂くだけでもとても勉強になりました。

施設見学させて頂きありがとうござ

いました。

施設内で会う方みなさんがあいさつ

をして下さるのが印象的でした。在学

中に体験入所できるのは、進路を決め

るにあたり、ありがたい事だなと思い

ました。
地域での生活を送る事を意識した

支援と本人の意思決定で、いろんな

選択ができる体制で有難いと思いま

した。

就労継続支援B型のクリーニング作

業をみせていただいて、私は、作業

をこなしている姿をみて就労へ活か

せるという感じなのかと思いました

が、就労の時はクリーニングはもう

いいかなという考えの方が多いと知

りました。

秦野精華園

チャレンジセンター

希望の丘はだの
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就労移行・自立訓練
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生活介護・施設入所

コロナ以前の５年ほど前ですが、レストラン＆パン屋さん

を利用させていただいたことがあり、この大きな施設がどう

いったところなのか気になっていました。今回見学させてい

ただいて、チャレンジセンターを利用できたらいいなと思い

ました。高等部を卒業してすぐに働くのもいいのかもしれま

せんが、まずは自分探しをしてもらって、自分は何がやりた

いのか？ 何がむいてるのかを子供自身に２年間くらいの時間

をかけて、見つけてほしいと思いました。グループホームも

入れるのであれば「ケアタイプももくり」とかが親としては

いいのではと思いました。



　
お忙しい中、施設見学及び説明会の対応をありがとうございました。

施設の中がとてもきれいで驚きました。実際に業務をしている姿を拝見し、具体的な仕事のイメージが少し出来て

きました。又、クリーニング業務だけでなく、色々な作業が出来ることも分かり、本人に合わせて段階を踏むことも

理解出来ました。

パンフレットや説明会では分からない、少し細かい説明がとてもありがたかったです。

先生の質問で貴峯荘の雇用形態が分

かったのが良かったです。(最初は就

労継続支援B型から始まるということ)

いくら仕事を頂いているという立場

とはいえ、賃金が105円～494円/時

間という低さに驚きました。

雇用者の方々の雰囲気がよかったの

で、働きやすい職場なのかなぁと思い

ました。

納期や取引先によって納品時のルー

ルがあり、作業の内容は一般就労に近

いものがあるなと感じました。

横になって休める部屋があったり、

余裕のあるスペースで作業に取り組め

るようになっていて配慮がされている

と思いました。

施設見学させて頂きありがとうござ

いました。

きれいな施設で、設備が整っていて

働きやすそうだなと感じました。

お風呂屋さん（万葉の湯）のお

仕事なので利用者の方の仕事内容

（どんな仕事をするか）が分かり

やすいと思いました。子供にパン

フレットを見せて話すと、理解

しやすかったようで興味を持って

見てくれました。

利用者さんが集中して一生懸命

に仕事をしていたのが印象的でし

た。

本人の希望で見学させていただきま

した。慣れた方が多く、我が子にでき

るか不安に思いましたが、前向きに取

り組んでいけたらと思います。

体力・忍耐力をつけて頑張っていけ

たらと思います。

就労継続支援A型に直接入れる福祉

事業所はあまりない事を教えていただ

き助かりました。

見学会、ありがとうございました。

利用者の方々の作業への集中力が立派で、感心しました。

責任者の方から伺ったステップアップのお話も興味深かったです。我が

子にはハードルの高い事業所でしたが、卒業後に経験を積みステップアッ

プすることを目指せばいつかは…？ 将来の参考にさせて頂きます。

施設見学させて頂きありがとう

ございました。

みなさん集中して作業している

のが印象的でした。

Ｂ型から、就職へのフォローも

しっかりしていただけそうで、そ

の点はとてもありがたい事だなと

思いました。

見学に行けて良かったです。

イスに座ってゆったりと作業してましたが、我が子だったら長い時間

座って作業していられるかな？と少し不安になりました。

職員の方々はとても良い感じだったと思います。ありがとうございま

した。
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就労継続支援B型

施設の前をよく通ることが多く、

気になっていました。

今回見学させていただいて、時

間割がしっかりしていて気持ちの

切り替えが上手にできる方にむい

てるところだと感じました。利用

させていただく年齢になった時に、

どれだけこの状況に適応できるの

だろうかと不安になりました。こ

ちらの利用者さんのようになれる

ように頑張りたいです。



花鳥デイサービスセンター

秦野ワークセンター

（どちらも肢体不自由の方向けの

事業所）

生活介護

就労継続支援B型

やまばと通所センター

生活介護

もえぎ

生活介護

緑に囲まれた環境の良い場所で

良く思えた。

施設内も環境が整備されており、

広くきれいさが感じられた。

通所の人達も作業を明るくして

おり、挨拶をもらって職員さん達

の向き合い方の良さが感じられた。

見学の際、担当してくださった

方は1つ1つ丁寧に説明して下さり、

施設内もよく見ることが出来まし

た。

自分自身、まだ勉強不足でした

が、質問にも快く答えて頂きあり

がとうございました。

通所、入所、短期入所、日中一

時と必要な支援が得られそうで規

模も大きく安心感がありました。

建物は少し古かったですが、毎

日給食があるのは良いと思いまし

た。

実際に入所者の部屋・食堂・お風

呂等、細かく案内して頂き、又、入

所されている方々の様子も拝見でき

てとても参考になりました。

事業所もグループホームもアッ

トホームな雰囲気でとても良い

なぁと思いました。是非ともグ

ループホームを増やして頂きたい

です。住宅地の中にあり、地域の

方々とのつながりがあるのもすご

く魅力的です。自分の子供には大

きな施設よりも、「もえぎ」さん

のような事業所の方が合っている

ような気がしました。「ボラン

ティアのお願い」が気になりまし

た。時間があればそのような活動

にも参加してみたいと思いました。
施設が新しいのもあり、明るく、少人数でアットホームな印象。

利用者の方に合わせた活動で、無理なく過ごせそうで、散歩で体

を動かせるのも良いなと思いました。

利用者の方の表情が明るく楽しそうに過ごされているのが印象

的でした。

住宅街になじんだ建物という

ことで、近隣と変わらない外観

だということを知りました。

グループホームは掃除が行き

届いていて、すごいなと思いま

した。もえぎは学校を卒業した

後、家に居がちな方が外出する

場になればということもあり、

いろんな方がいて、それぞれに

活動したり、集合したり、いろ

いろともえぎの方が工夫されて

いると感じました。

グループホームでは各部屋が広く、建物全体が明るくてきれいで

した。

生活介護の事業所も広く、スペースが取られていて、とてもアッ

トホームな場所でした。将来的にもっとグループホームが増設され

るのを期待します。

送迎バスは見たことがありま

したが、施設の場所がやや自宅

から離れていたので少し驚きま

した。周りは山に囲まれている

静かなところで、高等部を卒業

してすぐにという感じではなく

て、少し他のところへ通って、

いろいろと経験した後での利用

がいいのではと感じました。４

０才以降くらいの利用でしょう

か？ 将来利用してみたいところ

です。



見学会に参加させて頂き、初め

は説明を聞いても理解できないこ

ともありましたが、色々な事業所

を見学するうちに確認したい事、

見ておきたいポイントなど分かっ

てくるようになりました。次の機

会にも参加して他の所も見てみた

いと思いました。ありがとうござ

いました。

複数事業所に

ついての感想

初めて見学会に参加させて頂

きました。

グループホームは軽度の方が

利用するのだと思っていました

が、やまばとさんのグループ

ホームのような重度の方でも安

心して利用出来る場所がある事

を知る事が出来てとても勉強に

なりました。

作業内容は細やかさと正確性が

求められるものですが、皆さん真

剣に丁寧に取り組まれていたのが

印象的でした。

これから事業を広げるとの事

だったのでどんな仕事が増えるの

か楽しみです。

株式会社ハピスマ

（アンリツの特例子会社）

会社内を見学させて頂きありがとうございました。

丁寧に説明していただき、作業内容などわかりやすかったです。

ハピスマ（伊勢原事業所）さんの求人が…定員になってしまうと募集

はなくなると聞き残念です。

もし、職業体験ができるのであれば、行かせたいなと思う職場でした。

まだ設立まもない会社でしたが、

空間作りなどすごく寄り添ってい

て共感しました。

採用的には人数が埋まってしま

いそうですが、仕事は息子には向

いているかなと感じました。


